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1. En situación financiera ¿en cuánto cerro el hospital en la vigencia 2019? 

 

R/. La utilidad operacional del hospital genera un superávit de 1.241 millones de 

pesos, una cifra satisfactoria teniendo en cuenta que estamos en un sistema de 

difícil recaudo en el que no es fácil cobrar la cartera y muy seguramente se va a 

generar mayor utilidad. 

 

2. ¿Qué proyectos de inversión se han ejecutado con el apoyo departamental? 

 

R/. El primer servicio fue el de oncología, pensando en la integralidad del servicio, 

era la puesta en marcha en el año 2020, pero la situación que vivió el gobierno 

nacional  frente al tema de los recursos no ha permitido la asignación de los 

mismos pero la idea es seguir trabajando para que la gente no se tenga que 

trasladar y pueda ser atendida en el hospital. 

  

El segundo fue poder garantizar que aquellos pacientes que no se podían operar 

desde el punto de vista de neurocirugía, se les prestara el servicio fortaleciendo el 

quirófano con el microscopio. 

 

El tercero fue lograr la unidad móvil de captación de sangre, el cual se puede ver 

hoy en día trasladándose en diferentes partes de la ciudad. 

 

El cuarto fue el aumento de la capacidad instalada de la unidad neonatal, 

incrementando tres cubículos. 

 

El quinto es la unidad diagnostica de la mujer la cual busca brindar una atención 

integral. 

 

3. ¿Qué acciones adelanta el hospital para mitigación del COVID-19? 

 

R/. Durante febrero cuando se declara el primer paciente en Colombia, se piensa 

en el limonar como un centro con capacidad instalada importante que permite dar 

una respuesta inmediata, fue así que hicieron proyecciones desde los puntos de 

vista los componentes científico, administrativo y financiero y poder reactivar la 

sede y as así de manera que se logran las 45 camas de expansión en urgencias y 

las 10 de UCI, se proyectan otros servicios sobre los cuales el hospital ya se 

encuentra haciendo esfuerzos, se arrancó con la recuperación del quinto piso y 

muy seguramente se obtendrá dotación para este, apoyado por el gobierno 

departamental. 

 

 

 

 



 

 

4. ¿Cuál es el estado de la cartera del hospital? 

 

R/. A hoy se tiene una cartera de 151.000 millones de pesos, de la que se tiene 

una recuperación del 65% de la cual se hace un ejercicio de manera continua para 

poder tener un recaudo de manera mensual, además lo que se está haciendo con 

las EPS es una fidelización de clientes que tienen contratación con otras entidades 

y lo que se busca es que estos clientes generen pagos que efectivamente generan 

flujo de caja en la institución. 

 

5. ¿Qué acciones adelanta el gerente del hospital para el cobro de la cartera ante las 

EPS? 

 

R/. Muy importante aclarar que este proceso está a cargo de la gerencia, es una 

tarea que no es fácil, que requiere de estrategia y que se está realizando desde el 

mes agosto y se busca poder apalancar la cartera mayor a 240 días, también está 

activo el proceso de cobro coactivo el cual tiene 100 procesos y da seguridad de la 

gestión de la cartera procurando que sea cobrable. 

 

6. ¿Qué proyectos de inversión se encuentran viabilizados? 

 

R/. Se tiene viabilizado el proyecto de acelerador lineal, que ya tiene concepto por 

el gobierno departamental; está en el banco de proyectos de la secretaria de 

planeación; de igual manera el proyecto de hemodinamia que está prácticamente 

en entrega de recursos; está la puesta en marcha de resonancia y otro proyecto 

1.624 millones de equipos biomédicos de UCIS y la unidad diagnostica de la mujer 

que está en proceso de ejecución.  

 

7. ¿Cuál ha sido la expansión que ha tenido el hospital? 

 

R/. Se tienen las 45 camas de urgencias del limonar, son de tipo aislamiento, en la 

que se tiene una ruta verde definida, lo que garantiza no tener pacientes de otras 

patologías, sino tener específicamente los de tipo respiratorio respiratorios; 

adicionalmente se tienen 10 camas de UCI en donde genera una dinámica en la 

prestación del servicio; también se pretende transformar 10 camas de las de 

urgencias para atender pacientes complicados. 

 

8. ¿Cuál ha sido la modalidad de la contratación para el personal en atención 

COVID-19?  

 

R/. Muy importante recalcar que es un tema transitorio según los lineaminetos del 

ministerio de salud y teniendo en cuenta que el hospital tiene una planta definitiva 

y otra planta temporal, se requiere hacer un estudio de cargas para poder 

adicionar cargos, por tal motivo se solicitaron los conceptos pertinentes a las 



 

 

entidades encargadas para proceder de manera correcta; por tal razon se hizo 

contratación por orden de prestación de servicios por tres meses y de acuerdo al 

comportamiento de la pandemia se extendera por otros tres meses. 

 

9. ¿Qué viene para el hospital en los próximos años? 

 

R/. El fortalecimiento y la puesta en marcha de servicios de alta complejidad, 

apuntándole a un hospital integral, que avance en los proceso de facturación para 

que más adelante pueda fácilmente hacer competencia a las instituciones privadas 

que se encuentran operando en el departamento, que los usuarios no tenga 

barreras para la prestación del servicio; aperturar al 100% la sede el Limonar, 

donde se desarrollen servicios de cuarto nivel como hemodinamia, prestar el 

servicio de resonancia, generar de alguna manera todo lo relacionado al riesgo 

cardiovascular.   

 

10. ¿Se espera continuar con la medida de vigilancia especial por parte de la 

superintendencia nacional de salud? 

 

R/. Esta es una solicitud que se hizo; para la institución es muy importante en 

temas de vigilancia, por eso bajo criterio de todos los directivos y el presidente de 

la asociación de usuarios se considera importante que se continúe con la medida; 

por tal razón, se hizo la solicitud directamente al superintendente mediante oficio 

sustentando todos los motivos por los cuales se considera que se debe seguir con 

la medida de vigilancia especial. 

 

11. Frente al sueño necesidad y proyecto de la Unidad Renal ¿será posible?  Doctor 

Luis Eduardo, frente al problema que hoy tenemos por la Pandemia 

 

R/. Actualmente el Hospital Federico Lleras Acosta E.S.E. se encuentra 

adelantando un proyecto de estudio técnico- científico que permita brindar el 

servicio de hemodiálisis crónica a los pacientes que se encuentren bajo estancia 

hospitalaria, mejorando de esta manera la calidad e integridad del paciente en la 

prestación de servicios de salud. 


